

BRÈVES...

ESTAVAYER-LE-LAC

Cafés-fusion

Le 14 juin, les communes de Bussy, Estavayer-le-Lac, Morens, Murist, Ruyres-les-Prés, Vernay et Vuissens voteront sur la convention de fusion. Pour pouvoir discuter en toute liberté et simplicité avec les membres de l'exécutif staviacois, deux cafés-fusion sont agendés, le vendredi 29 mai, dès 17 h 30, au Buffet de la Gare et le mercredi 3 juin, à 17 h 30, au Restaurant du Port.

ESTAVAYER-LE-LAC

Quelques places pour la colonie

Quelques places sont encore disponibles (uniquement pour les garçons), pour la colonie staviacoise St-Laurent, qui se tiendra à La Roche, du jeudi 23 juillet au samedi 1^{er} août 2015. Les bulletins d'inscription peuvent être obtenus sur le site www.chalet-st-laurent.ch ou auprès de Monique Pedroli, tél. 026 663 24 07.

BROYE

Randonnée au cœur de la région

Estavayer/Payerne Tourisme, en collaboration avec l'Union fribourgeoise du tourisme et l'Association fribourgeoise de randonnée pédestre, propose une randonnée thématique «L'œil de l'Helvétie dans la Broye». Des guides spécialisés accompagneront une marche avec visite de la tour de la Molière puis en passant par Granges-de-Vésin, Seiry et Franex, un parcours d'environ 10 km, accessible à tous. Réservations au plus tard jusqu'au 29 mai, à 18 h, au mail suivant loupnatacha@gmail.com ou par tél. au 079 540 65 02. Prendre un pique-nique. Participation demandée: 10 francs par personne.

DOMDIDIER

Groupe d'entraide de l'Association Alzheimer

La prochaine rencontre du groupe d'entraide de l'Association Alzheimer aura lieu le jeudi 4 juin, de 14 h à 16 h, rue du Saugy 2, à Domdidier. Renseignements auprès de Johanna Frauchiger au 026 663 46 87 ou 079 686 56 16.

BROYE FRIBOURGEOISE

Consultation de puériculture en juin

Domdidier: mardis 2 et 16 juin, Résidence Les Lilas, au rez. Estavayer-le-Lac: mercredis 3, 17 et 24 juin, aussi le jeudi 11 juin, salle du Midi, rte d'Yverdon 1, au rez. Cugy: mardi 9 juin, grande salle, entrée principale, 1^{er} étage. Cousset: mercredi 10 juin, Cousset-Centre 8, au rez. Saint-Aubin: lundi 22 juin, château, salle Oncieux, au rez. Pour ces permanences organisées par la Croix-Rouge, prendre rendez-vous au 026 664 77 90.

FÉTIGNY

Emilie Lopes Garcia expose à La Serre

Le nouvel espace d'art de Fétigny, La Serre, présente Walls Have Ears, une exposition d'Emilie Lopes Garcia. Dimanche dernier, un brunch a réuni une cinquantaine de personnes devant un magnifique buffet garni par la Commission culturelle de Fétigny. L'artiste a offert une présentation vivante de son travail. L'exposition est à voir et à entendre jusqu'à ce dimanche à La Serre, à Fétigny. www.laserre.ch.

Le développement des prestations médico-sociales se poursuit

SANTÉ Les délégués des communes de la Broye fribourgeoise ont pris note que la prise en charge et l'accompagnement des personnes âgées suit son chemin. Les comptes 2014 ont été acceptés à l'unanimité.

ESTAVAYER-LE-LAC

«L'évolution des besoins en prestations sociales et médicales nécessite de poursuivre le développement des prestations tout en veillant à l'économie et à la coordination de celles-ci» a souligné Christophe Chardonens, président de l'association des communes pour l'organisation médico-sociale. Dans ce contexte, le maintien à domicile représente un enjeu particulier. Ainsi, le comité cherche à renforcer l'étendue et la qualité des prestations dispensées dans notre district. Une des clés réside certainement dans la possibilité de réunir les services d'aide et de soins à domicile de la Broye fribourgeoise et vaudoise dans une même et seule structure. Objectif, un gain d'efficacité mais aussi une opportunité de développer le panier des prestations. Aux pouvoirs publics maintenant de concrétiser celle-ci même si cela a un coût.

Vente d'une maison

Les comptes, acceptés à l'unanimité, font apparaître un total de charges de 33,2 millions (32,1 en 2013). Ils bouclent sur un bénéfice de 22 713 francs en faveur des communes auquel s'ajoutent 400 000 francs provenant de la vente d'une maison sur le terrain des Fauvettes, à Montagny. La participation globale des communes est en



De g. à dr.: Marc Fontaine nouveau vice-président, Christophe Chardonens, président, Arlette Moser, secrétaire et Eric Rey, nouveau membre du comité.

PHOTO CONRAD MONNERAT

baisse de 6% par rapport au budget. Elle représente 221 fr. 19 par habitant. Rattaché aux communes de la Broye fribourgeoise depuis 2013, l'EMS Les Fauvettes de Montagny a un taux d'occupation de 99,3%. Il a enregistré l'an dernier 14 décès, 12 admissions, 5 transferts dans d'autres EMS et 7 courts séjours. Le nombre de courts séjours particulièrement bas se justifie par la demande peu importante et l'établissement n'a pas pu répondre favorablement dans certaines situations, les lits étant déjà occupés par des longs séjours.

Aux Lilas, à Domdidier, 17 nouveaux résidents ont intégré l'établissement à la suite de 15 décès, un retour à domicile et un transfert. La durée moyenne de séjour est en diminution, passant de trois ans à deux ans et deux mois pour l'année écoulée. Important mouvement de résidents aux Mouettes, à Estavayer-le-Lac, avec 36 sorties et 34 entrées. La durée moyenne de séjour est de trois ans. Une fois par mois, l'animation «Café internet» est très appréciée par les résidents qui utilisent les moyens de communication d'aujourd'hui.

Au Service social de la Broye

Le président de l'association s'est réjoui de l'installation de l'aide aux soins à domicile dans ses nouveaux locaux à Estavayer-le-Lac. Il a aussi annoncé le début des travaux aux Fauvettes pour début juin alors que le dossier de la planification 2010-2025 des lits EMS retient toute l'attention du comité. Les défis à relever sont importants. «Notre association ne cesse de grandir. Le bateau a pris du volume, il faut sans cesse lancer des réflexions pour trouver les solutions au bon fonctionnement de l'association» a conclu le préfet. Renforcer les choses là où elles doivent être renforcées, ce à quoi travaillent les responsables de l'association.

CONRAD MONNERAT

En bref

- Dominique Aebischer, vice-président du comité de l'association, représentant la commune d'Estavayer-le-Lac, a pris d'autres fonctions au sein de celle-ci. Il est remplacé au sein du comité par Eric Rey. La vice-présidence est maintenant assurée par Marc Fontaine, de Cugy.
- Arlette Moser a repris le secrétariat de l'association.
- Les ambulances sont intervenues à 1767 reprises durant l'année en légère augmentation par rapport à 2013. (Vaud 1013, Fribourg 754). Les causes d'interventions sont la maladie (1004) les accidents (399), les transferts (361) et la prévention incendie (3).
- Le SMUR, quant à lui est intervenu à 480 reprises (278 fois sur Vaud, 202 sur Fribourg) pour cause de maladie (419) et d'accident (61).
- Le taux d'occupation dans les EMS broyards a été de 99,4% en 2014 contre 99,8% l'année précédente. Actuellement on dénombre six lits libres. Le taux d'activité à temps complet dans ces divers établissements est de 77%.
- Dans le service d'aide et soins à domicile, 18 997 repas ont été livrés, 1297 par l'Absmas et 17 700 par la Rosière.

CM

Photographe en immersion avec les soldats du feu

ESTAVAYER-LE-LAC

«Avec eux», c'est le titre de l'exposition photographique réalisée par le Staviacois Bernard Wenker. Membre du Photo-Ciné-Vidéo-Club local, le talentueux photographe a suivi durant une année les hommes et les femmes du Service d'incendie et de secours de la Ville de Genève. «L'exposition se veut être au plus près de ces hommes qui au quotidien effectuent une multitude de missions avec un très grand professionnalisme», explique Bernard Wenker.

Cette exposition, réalisée dans le



PHOTO BERNARD WENKER

cadre du 175^e anniversaire de la création du bataillon des sapeurs-pompiers de la Ville de Genève, sera visible les 29 et 30 mai, à la caserne des sapeurs-pompiers du Vieux-Billard 11, à Genève.

RG

■ www.bernardwenker.com

La mosaïque fêtée

VALLON

Il y a trente ans, l'une des plus importantes découvertes archéologiques du canton, voire de Suisse, sortait de terre. Vallon, jeudi 30 mai 1985, vers 11 h 30. Sur le chantier de fouilles, au pied de l'église de Carignan, l'équipe est en ébullition. Le responsable du chantier, Marc-André Haldimann, écrit dans le journal de fouilles que «l'émotion est à son comble, Karl Revertera me prévient qu'il a découvert, avec Laurent Buchini, une mosaïque!»

Connue sous le nom latin de la chasse, «venatio», cette magnifique mosaïque figurative et polychrome est exceptionnelle à plus d'un titre, notamment pour ses dimensions considérables (près de 100 m²) et pour son remarquable état de conservation. Cette mosaïque, datée du début du



III^e siècle ap. J.-C. est, avec le second pavement plus petit, dit de «Bacchus et Ariane», l'une des raisons d'être du musée broyard.

Samedi, pour marquer l'anniversaire de sa découverte, les visiteurs auront l'opportunité – rarissime – de marcher sur ce précieux tapis composé de plus d'un million de petits cubes de pierres colorées.

COM/RG

■ Samedi 30 mai, de 11 h à 12 h. Entrée gratuite. www.museevalon.ch.

Le tir en campagne broyard déjà dans la ligne de mire

FEU Le traditionnel Tir fédéral de section se tiendra à Saint-Aubin, du 4 au 7 juin, et rassemblera plus de 1200 tireurs.



Très studieux, une partie du comité emmené par Michel Marchand, au fond au centre, à quelques heures du coup d'envoi du Tir en campagne broyard.

PHOTO RÉMY GILLIAND

SAINT-AUBIN

L'animation ne manque pas en terre broyarde en ce printemps. Le public aura à peine eu le temps de quitter les copeaux payernois du Giron des musiques qu'il pourra déjà arpenter ceux du Tir fédéral en campagne, quelques kilomètres plus loin, en terre fribourgeoise cette fois-ci. En effet, c'est à Saint-Aubin que se déroulera cette manifestation fort prisée des fins guidons régionaux.

Là aussi, le comité, emmené par Michel Marchand, n'a pas chômé pour mettre sur pied ce bastringue

populaire. Des festivités qui démarrent déjà ce samedi 30 mai, avec une soirée MystiMix au centre sportif, dès 21 h. Retour sous cantine, le jeudi 4 juin, pour l'incontournable loto et ses 12 000 francs de lots.

Vendredi 5 juin, souper-spectacle, dès 19 h 30, avec fondue géante et Clo-clo en live avec six Claudettes. Prix 55 francs.

Samedi 6 juin, dès 19 h 30, soirée bavaroise avec les Bier Boys. Entrée libre.

Et dimanche 7 juin, dès 11 h, apéritif avec la fanfare La Caecilia et dès 20 h, soirée officielle avec le palmarès.

Oui, car il ne faut pas oublier que c'est avant tout une fête de tir. Ces derniers auront lieu dans un stand aménagé tout exprès dans la campagne. On notera au passage que cette année, les tireurs du giron d'Avenches rejoindront leurs collègues fribourgeois, en compagnie de ceux du giron de Payerne déjà fidèles.

RG

■ Horaire des tirs - 300 m et 25 m: samedi 30 mai, de 10 h à 11 h 30. Vendredi 5 juin, de 16 h à 21 h, samedi 6 juin, de 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 21 h. Dimanche 7 juin, de 7 h à 13 h. www.tc2015.saint-aubin.ch